

Marcha de protesta de los trabajadores del Hospital General y crece el paro

► Demandan reglamento de trabajo, cese del director y que acabe la represión

Carmen Lira

Con 18 trabajadores lesionados —uno de ellos, Virginia Curiel, hospitalizada en Xoco a causa de una fractura de cráneo— y su local sindical ocupado por un grupo de "porros" que antier irrumpieron en su asamblea y golpearon a los asistentes, la sección 14 del Hospital General realizó ayer una marcha de protesta a la Secretaría de Salubridad y Asistencia.

Demandaron un reglamento interno de trabajo que acabe con las irregularidades en el Hospital General y la destitución de su director, el doctor Francisco Higuera Ballesteros, "responsable de las agresiones a los trabajadores".

El contingente marchó del Hospital General al local del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salubridad y Asistencia donde, antes de realizar un mitin, se les unieron las otras secciones sindicales democráticas: la 5, la 54, la 90 y la 12, con las que continuaron su recorrido hasta la SSA.

Ahí, unas 2 mil personas demandaron la intervención en el conflicto del secretario, doctor Emilio Martínez Manautou.

En el local del sindicato nacional, no encontraron al

secretario general, Joel Aya-
la, quien se había marchado a Tamaulipas a cumplir "un compromiso". En la SSA no encontraron ni a Martínez Ma-
nautou, ni su secretario particu-
lar, ni el oficial mayor, ni nadie
que recibiera a la comisión de
trabajadores, pese a que, co-
mo indicaron los dirigentes,
habían anunciado esta visita
hace dos días.

Sólo observó el mitin el di-
rector de Información, Jo-
aquín Villasana —antes res-
ponsable de prensa de la Di-
rección de Policía y Tránsito
del DDF—, quien dijo a los re-
porteros que "no había paro"
en el Hospital General y que el
secretario Martínez Manautou
se encontraba en ese nosoco-
mio reunido con su director.

Durante el mitin hablaron los
secretarios generales de cada
una de las secciones de-
mocráticas del sindicato na-
cional: Marco Antonio Rocha,
de la sección 14; René Rojas
de la 5 (enfermedades Tropi-
cales y Laboratorios Naciona-
les); Cuauhtémoc Méndez, de
la 90 (Comisión Constructora e
Ingeniería Sanitaria); Clemente Munguía, de la 54 (Hospital
de la Mujer) y Adolfo Huemes,
de la sección 12 (Dirección de

Rehabilitación, Escuela Na-
cional de Ciegos).

En representación de casi 10
mil trabajadores de estas sec-
ciones (la 14 es la más grande,
con 5 mil), los dirigentes de-
mandaron el cese de la repre-
sión de que han sido objeto y
el cumplimiento de las diferen-
tes demandas. La sección 54
demandó la destitución de la
directora del Hospital de la
Mujer, doctora Irma Pulido,
quien, dijeron los trabajadores,
mantiene un régimen represivo
y encubre los actos delictuoso-
sos de quienes atentan contra
los trabajadores.

Rocha, secretario general de
la sección 14, expuso el
problema de ésta y aseguró:
"no nos volverán a pegar, por-
que aquí está la respuesta or-
ganizada de los trabajadores".
Y ahí estuvieron alrededor de 3
horas, todos los manifestan-
tes, en espera de que regresa-
ra el secretario de Salubridad,
quien nunca apareció por el lu-
gar.

Luego, el mitin fue disuelto
y los trabajadores de la sección
14 regresaron al Hospital Ge-
neral, donde todavía anoche
realizaban asambleas para de-
terminar en qué forma conti-
nuarán su lucha.

Pese a que el vocero oficial
de la SSA insiste en que "no
hay paro" en el Hospital Gene-
ral y culpa de todo a los tra-
bajadores, la indignación por los
ataques a éstos llevará a que el
paro se extienda. Hoy, a partir
de las 8 horas, suspenderán su
trabajo durante 24 horas, más
de 700 médicos residentes y
pasantes, de este nosocomio,
en apoyo a los trabajadores,
según declararon los represen-
tantes de Anamere (Asociación
Nacional de Médicos Resi-
dentes) durante la marcha
a la que acudieron, a la que
también asistieron delega-
ciones del Sindicato Único de
Trabajadores del INEN y del
STUNAM.

La sección 14, que hace res-
ponsable de las agresiones a la
dirección del Hospital General,
por no haber impedido la pre-
sencia de "golpeadores" en
ésta y otras asambleas como la
del viernes pasado, en que los
porros tomaron el local sindi-
cal, denunciaron varias irregu-
laridades, como la venta de
plazas, la mala calidad de la
comida, tanto para pacientes
como trabajadores y mal ma-
nejo del presupuesto, si-
tuaciones todas que, de corre-
girse, redundarían en beneficio
de los pacientes, señaló José
Antonio Vital, secretario de
Trabajo y Conflictos de la Se-
cción 14.

Aseguraron los trabajadores
que no cejarán en su lucha, en
tanto no se resuelvan sus de-
mandas y defenderán al co-
mité ejecutivo que ellos libre-
mente eligieron el 4 de mayo
de 1977, en que sufrieron otra
agresión injustificada por el so-
lo hecho de ejercer su derecho
constitucional de elegir a sus
representantes.